
封面新闻：作为作者，你
怎么评价《大奉打更人》这本
书？

卖报小郎君：我最希望
它能给读者轻松和愉快，让
他们在繁忙工作学习之余，
能够放松一下。他们觉得真
有意思，很好笑，这对一部作
品来说已经很成功了。

封面新闻：在塑造主角
之前，做了怎样的人物设定？

卖报小郎君：我觉得他
必须要有一个接地气的形
象。首先，许七安一定是一
个有原则、有底线的人，其
次，他也会像普通人一样有
很多的小毛病、小缺点，但这
些并不影响他的人物设定。
在我看来，人物设定可以三
七分，30%是一些小缺点小
毛病，但是 70%一定要是正
面的东西，要有“人性的光
辉”，这个比例一定要掌握
好。我大部分作品中的重要
人物都做过人设大纲，牢记
写的时候按照设定来写，不
该说的话不说，不该做的不
能做，这样人设就立住了。

封面新闻：现在《大奉打
更人》已经完结了，会不会利
用这段休息时间做些什么？

卖报小郎君：我最近都
在吃减脂餐，调整作息，尽量
让自己凌晨 1 点之前睡，过
段时间再继续调整到 12 点
之前睡，把作息调回来之后
恢复健身。同时也在准备书
单、刷剧，学习一下。偶尔还
想写几本番外，先闲一个星
期，让大脑放空一下，一个星
期之后再去考虑番外。

封面新闻：有在关注《大
奉打更人》的IP改编么？

卖报小郎君：我今天就
在看动漫的剧本，看下有没
有问题。哪里有问题，或者
哪里伏笔漏了，我都要让他
们去调整、去看。

封面新闻：你觉得小说
原著跟改编动漫、影视剧之
间是什么样的关系？

卖报小郎君：是相同人
物相同故事的不同展现方
式。不管是小说还是动漫、
影视剧，核心是把故事讲
好。好的改编，会在主要的
剧情、人物设定的框架下，根
据剧作展现方式不同再进行
调整。毕竟，不能完全按照
小说的节奏来要求动漫、影
视剧。

封面新闻：下一部作品
有眉目了吗，打算写什么样
的题材？

卖报小郎君：还 没 想
过。目前主要还是想散散
心，就先看看影视剧，看看小
说，看看动漫，找找灵感，可
能哪天突然有灵感就想动
笔了。

封面新闻记者 荀超

其实，《大
奉 打 更

人》并非卖报小郎
君的第一部高成绩
网文，但他却把这
本书当作写作的
“真正入门”之作。
“我初出茅庐的时
候，觉得自己很厉
害，什么都行，尤其
是取得不错成绩的
时候，心态是有些
膨胀的。到了第二
本书成绩下滑，就
进入冷静期了，就
知道自己确实有很
多地方不行，然后
开始总结经验，开
始想自己哪里不
足，等总结之后再
去写。直到《大奉
打更人》写完，我觉
得自己写作才真正
入门，就是成绩越
好，写的东西越多，
越知道自己差得很
远。”

2021年9月6日 星期一 责编 叶红 版式吕燕 校对廖焱炜 会客厅
14

星期一

谦称写作才真正入门
卖报小郎君：总结之后会有成长
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被问及为何得出“差得很
远”这一结论，卖报小郎君告
诉封面新闻记者：“首先是眼
界更高了，懂得更多了，在写
作的过程中会发现其实有些
地方写得很累，有些剧情写得
不好，但是没办法马上调整过
来，因为缺乏这方面的积累，
这种情况多了之后，就知道自
己不是完美的，还有短板，这
时候心态是很谦虚的。一定
要以特别谦虚的心态才能够
不停地进步，一旦膨胀了就会
容易看不清自己的缺点。”

这种心态也让卖报小郎
君的创作越来越“稳”，也有人
用“稳”来评价《大奉打更人》：

“许七安（书中主角）是‘稳’
的！稳的爽感，稳的人设，稳
的节奏控制，稳的大众梗和小
众梗，甚至稳的 BUG……不
能说《大奉打更人》有多少了
不起的超越，它的优势恰在于
没想太多，步步为营地做情
节，于是聪明地吻合了一般读
者的口味、调性、幽默感。”

这种“稳”，也是卖报小郎
君努力去达到的。“我必须要
花费很多精力才能够维持住
这种稳。网文大部分的好书
都是前期精彩、中期一般、后
期拉垮甚至崩，这是大部分网
文的通病，毕竟前期创作热情
很高，灵感爆发，但是网文这
个东西量太大了，人不是机
器，时间久了以后状态、成绩
就会下滑，所以能够一直在一
个小范围内波动，让整体成绩
都稳，这是非常非常困难的。”
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对于情绪的把握、自我
调节是作者必备的能力之
一，“自我调节的方式我只有
两种：一种写不出来很焦躁
又找不到好的解决方案时，
就看看别的书，学学人家是
怎样做的；另一种是卡文卡
了两三个小时后，干脆电脑
一关跑出去玩，玩个大半天
突然间就想通了。”

让卖报小郎君苦恼的是，
以前看书刷剧是为了娱乐消
遣，现在看书刷剧则是抱着学
习的目的和审视的态度，“这算
是职业病了，没办法的，不自觉
就这样了。”可啥都不干纯玩，
他又觉得没趣，“总想着要写点
什么，不能就这样了，我完结到
现在没几天就忍不住想写番
外，但是又觉得太累了，精力还
没有补回来，很矛盾。”

这种累，甚至让卖报小
郎君“一书封神”的快乐打
折。“快乐肯定有的，很高兴，
很兴奋，这是必然的。但是
又没有想象中的那么快乐，
因为这本书确实付出太多精
力了。这种付出，有时候会
冲淡喜悦感，天天苦思冥想
剧情的发展与走向，似乎‘出
名’都没有那么快乐了。”

尽管《大奉打更人》已经完结，但对卖报
小郎君来说，这并不是结束。“我需要重新再
看一遍，把书中的一些问题摘录下来，它是一
个非常麻烦的工作，工作量挺大的。连载的
时候没时间去总结，现在再回想其实想不出
来，我只知道有很多问题。”

采访中，卖报小郎君多次强调“总结”，在
他看来，不管是工作还是学习，“总结”都非常
重要。“我毕竟不是菜鸟，确实是经历过成绩
起伏的作者，这方面是有经验的。如果对自
己的书进行总结，肯定会有成长，有经验了。
而且总结完了以后，你自己哪里不足就一目
了然了。要针对自己的不足去做补充，去做
完善，这是作者进步的必要条件。”

“特别是剧情写了这么多，当你开始收尾
的时候，前面很多东西都要顾着，几乎每一章
都是要深思熟虑，难度呈几何式上涨。”更多的
难度，是卖报小郎君对自己的要求。“小说第一
要素是人物，第二是剧情，因为很多年之后读
者能记住的肯定是人物，而不是剧情。包括一
些影视剧、动漫，很多深入人心的动漫你可能忘
记了它的剧情，但它的人物你一定记得很清楚。
所以‘顶流’的写作者都兼顾人物与剧情，而我
在这方面还差一点。未来，我会努力在人物塑
造方面提升自己。”

同时，他很注重大纲的创作。“我以前写书
就是打开word直接写，脑子里有模糊的概念
就写。这时候是感性强于理性的，这种状态下
你可能会火一本，但是你很难火第二本。你一
定要有一个系统的方法，才能够让自己作品的
水平一直保持在一个水平线上。我觉得系统
的方法首先得做大纲，把一些重要人物，包括
设立的人设、故事的背景写下来，把前期准备
都做好之后，再开书。只有这样，才能让故事
的起承转合保持一贯的稳与精彩。”
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